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“服务区的东西又贵又难吃，都是
坑人的”，这是以往高速公路服务区过路
客的普遍认识。如今的一些服务区已
经率先做出改变。目前，中国高速公路
网的全长位居世界第一，作为将客流转
化为经济效益的重要窗口，服务区的加
速更新迭代成为必选项。而这种改变
离不开销售模式、交通物流、信息交互等
各方面配套措施的升级。相信未来服
务区会更加精细、舒适和个性。

网红服务区商品价格低于零售网点网红服务区商品价格低于零售网点
分析人士分析人士：：未来服务区宰客将更少未来服务区宰客将更少

十月以来，随着出行热度的持续恢复，
一些网红服务区吸引了过往旅客的注意。
它们一改昔日里只能加油、就餐的简单配
置，有的做了景观设计，有的带来科幻体验，
还有的变成了主题乐园。除了各类文化、体
验式业态，服务区的零售模式也在创新，升
级改造后的江苏省无锡市梅村服务区打造
成了一个现代化商业综合体，商品种类达到
上万种，不少商品的零售价格比一般市区的
零售网点还要便宜一些。据介绍，这里的仓
储式销售减少了中间物流各个环节，所以进
一步降低了价格。分析人士表示，未来服务
区的运营会越来越市场化，价高宰客的情况
会大幅减少。 （来源：央视）

@财神姐：现在服务
区真的是“服务”区了。

@嘎啦游水：俺山东
的服务区今年也提倡同城
同价了，挺好。

@日光冲天：服务区
普遍东西贵，做一次性买
卖的局面必须改变了。

@铅医蔷薇：既然如
此成功，网红服务区能成
为样板吗？估计会有一大
批模仿的现象，但若不根
据实际情况，盲目搞大建
设大开发，倒真可能带来

无用的“面子”
和“政绩”。真
正值得借鉴的
还是那种从需
求出发考虑市场效益和自
身实力进行针对性改造的
思路。各地资源禀赋不
同，设施基础各异，高速公
路车流量也有差别，从用
户需求到使用场景，都未
必能够照搬。关键还是要
追本溯源，回归需求本身，
才能打造有吸引力的消费
场景。

中国制造开启“缺工模式”
部分蓝领月薪高过本科生

“所有工厂都缺人。”10月27日，一位专注于
招聘蓝领的人力资源公司负责人周峰告诉记者，
他近日给江苏一家电子厂招的月薪8000元的普
工，工人刚到现场，就被隔壁的电子厂以月薪1万
元抢走了。随着三季度消费回暖和“双11”的刺
激，不少制造工厂订单明显回暖，以蓝领为主的制
造业用工迅速走俏，多地开始争抢蓝领工人，而就
业市场也正在出现人才工资倒挂的现象：不少蓝
领工人月薪过万，大幅超过了本科生等群体的平
均月薪。 （来源：每经）

@lulu猪要诸事顺利：学历决定价格吗？
不是。需求影响价值，价值决定价格，蓝领紧
缺就蓝领贵喽。价格高人才就会往这边流动，
这就是市场的自我调节，没毛病吧。

@妹妹Sophie在发芽：手不勤脚不勤，都
去抢夺最不受苦的辅助性岗位，当然收入不高
了。

@此翁纪昀：还是需要能动手干活的人。
@绝情的师太：蓝领吃苦受累凭本事赚工

资，所以不羡慕也不嫉妒他们；从小白到资深，
刚毕业的学生工资低很正常，想拿高薪也需要
有过程，所以也不会嘲笑看低他们！

@_梅勒斯_：中国近几年中国制造向中国
智造升级，对劳动力素质要求高，发达地区产
业转移将大部分工程转向中西部地区，导致

“农工潮回流”，所以发达地区市场里的劳动力
减少，蓝领工资增加。

值得注意的是，这里说的蓝领是普工，不是
技工。普工拼的是吃苦受累、时间磨出的熟练程
度，这样的工资匹配很正常。而伴随着制造业新
一轮“缺工模式”的开启，一夜回春的归根结底是
中国制造的强劲发展。中国制造离不开“中国智
造”，大学生通过在未来工作中对于知识的挖掘与
运用，在薪水方面必然会有上升。所以做蓝领还
是做白领不是关键，自我实现才是。

女孩穿露背装在电车拍照
引发乘客不满：影响不好

近日，吉林省长春市一名女子着露背装在有轨
电车内拍照，引发乘客不满，认为当时车上还有刚
放学的孩子影响十分不好。26日，该女子回应，自
己现在在国外读研，之前在长春上了四年学，想回
来留下一些回忆。她表示，拍摄用的是人像模式，
对周围乘客进行了虚焦处理；自己没有大声喧哗，
没影响其他人。若旁人觉得被冒犯，可以表明。

（来源：澎湃新闻）

@衣乎：感觉没啥吧，又不是没有穿衣服。
@zqfxksp：这不是穿啥的问题，是拿公共

交通工具当私人摄影棚，这难道不影响他人？
换我是乘客，一定会觉得不舒服不自在。

@VIXY已被禁关注LoveDavideDona：这
不是露背了，这是全背真空（走红毯的裸露级
别），而且还在公共交通工具上占用过道摆拍
……特别讨厌这种在拥挤的公共场所摆拍的行
为。

@萌吐奶的长沙疯羊蹄：回忆就是露背装
吗？也不是不可以，就这回忆挺随意的。

@呕吐o过短o鬼l卡伦：其实我一直有个
疑问，就是：不冷吗？

@让星星带你去见李现：重要的是居然没戴
口罩！

@lilei小超人：你有拍照的权利，乘客也有不
愿做背景的权利，想拍照最好在没人的时候拍。

@糖护士-糖尿病管理专家：自由是相对
的，公共场合还是需要注意衣着言行。

@风雨兼程为你520：怎么感觉像是炒作？

确实，每个人都有穿衣自由，而公共场合穿衣
尺度也仅存在于道德上的讨论。而这件事情会发
酵至此，是因为在一个相对密闭的公共空间进行有
一定时长的拍摄，容易造成拥堵，疫情期间又不戴
口罩，便加剧了不同观念的冲突。一场口水之争或
许得不到对错的结论，而我们应该达成共识：这个
时代更需要的是相互理解。

野生动物园野蛮生长
动辄耗资10多亿元

数据显示，截至2018年年底，我国共有49
个野生动物园。其中有不少野生动物园动辄耗
资10多亿元，占地几千亩，有些还配套五星级宾
馆和梦幻马戏小镇。某座城市曾宣布，将在同一
年“迎来三家航母级别的野生动物世界”。笔名
花蚀的科普作家发现，野生动物园的防护设施和
管理水平参差不齐，“很多地方新建的野生动物
园非常差。”见过最差的一家，游客在里面可以随
意投喂，动物来源、饲养方式有问题，还有很多安
全漏洞——一个老大爷去打扫熊圈，拿着一把
扫帚就进去了。 （来源：中青报）

@Sir於峰：动物园不应该存在的比较好，
还是叫动物回大自然吧！

@佬猪Go：应该存在，可是不应该变味。
那些动物表演，还有那些故意饿着肚子吸引游
客付费喂食的，要取消。

@拔叔看了大呼好吃：一棍子打死不可取。
取缔资质较差的园，提高园区质量才是关键。

@杨杨得怡007：现代动物园不是单纯展
出动物，更多的是保护、科研、科普，比如在野
外已经没有踪迹的华南虎，在动物园依然存
在，甚至在部分动物园建立种群，动物园已经
成为了很多动物唯一的庇护所。

@海纳百川RHJ：动物园不是该不该存
在，而是以什么方式存在。做到保护、培育、研
究与人类结识和了解动物相结合。

@囤五吨白薯：可以多建立国家公园，让
野生动物园真的“野生”起来。

动物园存废的争议由来已久。显然，个别
动物园出了问题，也不能简单地否定动物园存在
的意义，毕竟，很多人是由此认识的不同种类的
其它生物。对于人类来说动物园是有研究和科
普教育意义的，而对部分动物也能起到保育的作
用。所以，或许讨论要建设什么样的动物园要来
得更有意义。相信，落后的理念和低级的管理，
早晚都会被淘汰出局。
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